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第４回 一宮南地区幼保一元化協議会 

 

と き：令和元年９月３日（火）午後７時00分～ 

ところ：センターいちのみや 大ホール 

 

（会議の経過）第４回 一宮南地区幼保一元化協議会 

発言者 議題・発言内容 

事務局 

 

 

 

 

 

会長 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

会長 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 みなさんこんばんは。本日は何かとお忙しいなか、協議会をご案内しまし

たところご出席いただきましてありがとうございます。まだ見えてない方も

いらっしゃるのですが、定刻になりましたので、ただ今より第４回一宮南地

区幼保一元化協議会を始めさせていただきます。始めに会長よりご挨拶をい

ただきたいと思います。よろしくお願いいたします。 

 

 みなさんこんばんは。本日は、第４回一宮南地区幼保一元化協議会にご参

集いただきまして、ありがとございます。お仕事等でお疲れのことと思いま

すが、４回目の協議会に入り、これから一つずつ決定していく事項があるか

と思いますが、慎重審議いただきまして、前に進めていただきますようお願

い方がたお礼とご挨拶に代えさせていただきます。今日は、ご苦労様です。

ありがとうございます。 

 

 ありがとうございました。それでは次第にそって進めさせていただきま

す。次第３協議・報告事項に入りたいと思います。ここからの進行は会長さ

んにお願いします。 

 

 それでは、３協議・報告事項(1)園名の選定について事務局説明をお願いし

ます。 

 

(1)園名の選定についてご説明させていただきます。資料３ページをご覧く

ださい。園名を募集し、１１点の応募がありました。本日、その中から園名

を選定していただきたく、委員の皆さまには事前に一覧表を送付させていた

だきました。応募のありました園名は、１．青空こども園、２．一宮すこや

かこども園、３．ささゆりこども園、４．認定はりま一宮こども園、５．す

まいるこども園、６．すぎのここども園、７．わんぱくこども園、８．はり

ま一宮こども園、９．あさがおこども園、10.あすなろこども園、11.一宮南

こども園です。名称の説明につきましては記載の通りです。選定方法につい

て、事務局（案）を提案させていただきます。資料４ページをご覧くださ

い。園名選定については、投票を２回行っていただきます。１回目は、応募

総数１１点の中から１票ずつ投票していただいて、上位２点を選びます。そ

の２点で、もう一度決選投票をさせていただければと思います。これは、一

宮北こども園の園名選定の時も同様の方法で決定していただいています。い

かがでしょうか。 
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会長 

 

 

 

事務局 

 

 

 

会長 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

会長 

 

 

 

事務局 

 

 

11 件しか応募がなかったことに驚きましたが、とりあえず投票の方法でよ

ろしいですか。よろしければ、挙手をお願いします。 

<挙手全員> 

 

提案ですが、11 点の中で地名のわからない園名に決まった場合に、その園

名の前か後ろに一宮と付けるなど、地名がわかるようにするのはいかがでし

ょうか。 

 

公立のこども園になるので、できれば一宮など付ければどうかと思うが、

応募された方がどう思われるか、その辺が引っ掛かります。とりあえずこの

ままいきましょう。 

 

1回目の投票用紙を配らせていただきます。 

（用紙配付中）本日決定した名称は、教育委員会に諮らせていただいて、そ

の後 12 月の市議会へこども園の設置管理条例を提案する中で、正式な決定と

させていいただきたいと考えます。それでは、番号とこども園の名称を書い

てください。 

 

<１回目投票・開票> 

 

それでは、1 次投票の結果を発表させていただきます。１位７票、８番「は

りま一宮こども園」、２位５票、11 番「一宮南こども園」です。それでは、

もう一度、用紙を配付しますので、８番か、11 番のどちらかで、投票をお願

いします。 

 

<２回目投票・開票> 

 

 それでは、投票結果を発表させていただきます。８番「はりま一宮こども

園」10票、11番「一宮南こども園」５票、投票合計は 15票です。厳正に投票

いただきました結果、一宮南地区のこども園の名称は、８番「はりま一宮こ

ども園」に決定しました。先ほども申し上げましたが、この後、教育委員会

に諮らせていただき、12 月市議会に条例改正を提案させていただく中で名称

を決定させていただきたいと思いますのでよろしくお願いします。 

 

 (1)園名については、「はりま一宮こども園」に決定させていただきます。

ありがとうございました。続きまして、(2)園章・園歌の作成方法について、

事務局説明をお願いします。 

 

(2)園章・園歌の作成方法について、先ほど、園名を決定していただきまし

たので、次に園章・園歌の作成に入らせていただきたいと思います。園章・
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会長 

 

 

 

副会長 

 

委員 

 

事務局 

 

 

会長 

 

 

副会長 

 

事務局 

 

事務局 

 

会長 

 

 

 

副会長 

園歌の作成方法について、事務局（案）を提案させていただきます。資料５

ページをご覧ください。園章につきましては、園旗の完成を２月下旬を目途

にした場合の日程になります。10 月末までに一宮南中学校生徒を対象に園章

のデザインを募集し、12 月初旬に応募のありましたデザインについて、協議

会において園章デザインの選定、決定を行っていただきます。その後、事務

局でデザインの色等の調整を行い、１月下旬頃に協議会で園章デザインの確

認をいただければと思います。ここで決まりましたら、次に園旗の制作を業

者に依頼し、園旗の完成を２月下旬にしたいと思います。次に園歌につきま

して、これも完成を２月下旬を目途にして、10 月末までに神戸幼稚園・一宮

南保育所の保護者、協議会委員の皆さんを対象に園歌に入れたいフレーズを

募集したいと考えます。その後、応募のありましたフレーズを事務局で整理

し、園歌の作成を業者に依頼します。２曲作っていただき、１月下旬頃の協

議会で２曲を委員の皆さんに聴いていただき、１曲を選定していただいては

どうかと考えています。園章・園歌の作成方法について、事務局（案）を提

案させていただきます。 

 

まず、園章について委員の皆さんのご意見をお願いしたいと思います。

今、募集の範囲を一宮南中学校の生徒を対象にと提案がありましたが、委員

の皆さん、ご意見はありませんか。 

 

 はりま一宮小学校も一宮南中学校の生徒さんでしたか。 

 

 採用は、一宮南中学校の生徒でした。 

 

募集範囲は今わかりませんが、一宮北こども園の時は、一宮北中学校にお

願いしました。 

 

ご意見がないようでしたら、事務局（案）のとおり一宮南中学校にお願い

してよろしいですか。 

 

生徒全員から応募があるのか。 

 

生徒全員に依頼しますが、応募は全員ではありません。 

 

一宮北中学校で募集したところ、応募は 58点、生徒数は 70名程です。 

 

それでは、一宮南中学校で募集するということでよろしければ挙手をお願

いします。 

＜挙手全員＞ 

 

 園章について、事務局のスケジュールなので問題はないだろうと思うが、
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事務局 

 

 

 

副会長 

 

事務局 

 

 

副会長 

 

 

 

会長 

 

 

副会長 

 

 

事務局 

 

 

 

会長 

 

事務局 

 

会長 

 

 

副会長 

 

事務局 

 

副会長 

 

事務局 

 

園舎に掲げる園章等、これで間に合うということですか。一宮北こども園で

は、間に合いましたか。 

 

一宮北こども園では、旗は竣工式に間に合い遊戯室に掲げました。遊戯室

の上に付けさせていただいた園章は、竣工式には間に合わなかった状況で

す。 

 

一宮北中校区も、大体このスケジュールだったんですか。 

 

 一宮北中校区の場合は、工期が３月 11 日頃だったので、ギリギリでした。

デザインも最終なかなか決まらなかったので、ちょっとずれ込みました。 

 

 折角、園章を決めて、竣工式とか４月始まりの入園式とかに間に合わない

とかではなく、できれば後ろからのスケジュールで進めていただいたらと思

います。 

 

 副会長が言われたように、竣工式に間に合うように日程を進めていただき

たいと思います。 

 

 スケジュールを逆算して、半月でも早められるのであれば、早めていただ

ければと思います。 

 

 ２月末に園旗の完成ということは、デザインはもう少し早く固まるので、

４月の竣工式には間に合うと思います。遊戯室の上の木の部分に園章を貼る

形になると思います。 

 

 外観にはないのですか。 

 

 外にはありません。 

 

 とにかく間に合うようにお願いします。 

 次に園歌について、ご意見ありませんか。 

 

 具体的にフレーズを僕らが考えるということですか。 

 

 「なかよし」とか「頑張ろう」とか、歌詞に入れたいフレーズです。 

 

 作詞ということではないですね。 

 

 出てきたフレーズを事務局で整理して、業者にお願いして応募のあったフ

レーズを使用して園歌を作っていただきたいと思います。 
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会長 

 

 

委員 

 

事務局 

 

委員 

 

 

事務局 

 

 

 

 

会長 

 

 

委員 

 

 

事務局 

 

 

 

 

委員 

 

事務局 

 

委員 

 

事務局 

 

 

委員 

 

委員 

 

会長 

 

 そういう意味では、神戸幼稚園や一宮南保育所の保護者や協議会委員にお

願いすればと思うが。 

 

 大体似たようなフレーズになるのではないか。 

 

 全体的な作詞は本職がするので。 

 

 フレーズを募集されて、一宮北の時とだいたい似たようなことになるので

はないか。 

 

 地名を入れてほしいとか、そういったことはご意見がありました。地名と

か固有名詞などがないと、どこの園歌かわからないというようなご意見があ

りました。この言葉だけはいれてほしいというものを出していただければ、

全て入れるかどうかはわかりませんが。 

 

 フレーズなので、１人２個とか３個とか決めておかないといけないのでは

ないか。 

 

 事務局で整理するといわれたが、これを入れてほしい理由とかを書くとこ

ろがあるのか。さっきもあった、どうしても入れてほしい理由とか。 

 

 理由まではないですが、事務局で整理という意味は、形容詞が違う部分を

合わさせていただくとか、ユニバーサルデザインに配慮が欠けているような

言葉は、歌詞に入れるのはどうかというところを整理させていただくという

ことです。 

 

 結局は大体同じフレーズになるということですね。 

 

 なるかもです。 

 

 その辺がよくわからない。 

 

 単語を上げていただいて、その中で業者に依頼して、業者がメロディに合

うもの、地域性のものを使って園歌を作ります。 

 

地域の思い入れの強い言葉とかを募集するということですね。 

 

 こんな風に育ってほしいとか、願いですね。 

 

 基本的には３番まであるのか。 
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委員 

 

委員 

 

副会長 

 

 

委員 

 

 

 

 

会長 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

会長 

 

 

 

会長 

 

 

副会長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

神戸幼稚園は２番までです。 

 

一宮南保育所はありません。 

 

できれば、幼稚園や保育所に通っている子どもの保護者の方が園児と相談

して、フレーズを考えていただければ。 

 

こんな子どもに育ってほしいは、全国一律で大体「健やか」とか「元気」

とかが出てくると思うが、それプラス、播磨一宮にあるこども園という言葉

をお互いに考えて、是非入れてもらいたい言葉を出したらいいということで

すね。 

 

フレーズについて、いろいろな意見が出ていますが、各自思いも違います

が、とりあえず出していただいて、その中で、事務局だけでなく私も参加し

て整理し、最終的はプロに任せて作詞をしていただく。募集につきまして

は、事務局（案）にありました保護者と協議会委員に募集する。日程につい

ては、詳しく今わかるのか。 

 

応募用紙等これから作成し、保護者の方には園児持ち帰りの形でお願いし

たいと思います。 

 

園章と園歌については、事務局（案）のとおり募集をかけさせていただく

ことでよろしいでしょうか。 

<委員了承> 

 

続きまして、(3)幼児教育・保育部会の協議調整状況について、副会長より

報告お願いします。 

 

７月 29 日月曜日に第１回幼児教育・保育部会を開催しまして、そこで決ま

ったことを報告させていただきます。参観日については、幼稚園では土曜日

開催をよくしていたが、年２回の予定で、１回目の参観日は小学校の参観日

と合わせて平日にしたいと思っています。もう 1 回の参観日は父親にも来て

いただくということで土曜日開催に決めました。運動会の開催については、

０歳から５歳児の子どもが居るということで、園児数も多くなることが予想

されるので、単独開催をしたいと思います。はりま一宮小学校の運動会に

は、４歳児・５歳児がゲスト出演できたらどうかと思っています。それは、

今後小学校と協議して決めていきたいと思っています。こども園の制服につ

いては、公立こども園では３歳から５歳は制服を着用する。体操服は半そ

で、半ズボン、長袖、長ズボンは、現在神戸幼稚園で使っているものを使用

することに決まりました。スモックについては、保護者アンケートを９月後
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会長 

 

 

 

 

 

副会長 

 

委員 

 

 

 

副会長 

 

委員 

 

 

 

会長 

 

委員 

 

 

会長 

 

事務局 

 

 

委員 

 

副会長 

 

事務局 

 

副会長 

 

事務局 

 

半から 10 月にかけて実施し、必要かどうかを決めていく途中です。以上で

す。 

 

 参観日については年２回、１回は小学校の参観日と合わせて、もう１回は

土曜日に開催する。運動会については、基本的には単独で開催するというこ

とですが、その中で、４歳児・５歳児については小学校の運動会にゲスト出

演したいということですが、小学校の運動会のあと、こども園の運動会にな

ると思うが大変ではないですか。その辺の日程はどうですか。 

 

 日程については、協議していないです。 

 

 ０歳児も居るので５月開催は厳しいと思う。できれば今、一宮南保育所が

９月の終わりの土曜日に実施しているので、その次の週の日曜日位かと思い

ます。 

 

 体育館で行うのか。 

 

 もしするとすれば、はりま一宮こども園の場合は、今の予定では今の園舎

の跡地がグラウンドになる予定なので、第２グラウンドとしてそこが広いの

で、そこがいいかと思っている。 

 

 ４歳・５歳児が小学校の運動会に参加することは大丈夫ですか。 

 

 交流をこれからも行っていくでしょうし、隣接しているので、運動会に出

て花を添えてくれたらありがたいと思う。 

 

 市のほうは、そういった形は大丈夫か。 

 

 大丈夫です。４歳・５歳児は早めに運動会の練習をしなければならないこ

とになるが。 

 

 子どもの負担にならない程度にする。 

 

 北こども園の運動会は、今年どうされるのか。 

 

 単独開催で、大きい園児が小中合同運動会に少し出ると思う。 

 

 それは、土曜日開催くらいですか。 

 

 一宮北こども園の運動会は、９月 28日土曜日です。 
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委員 

 

 

会長 

 

 

 

 

 

会長 

 

事務局 

 

 

 

 

 

会長 

 

委員 

 

 

 

事務局 

 

会長 

 

 

 

会長 

 

 

事務局 

 

 

 

会長 

 

事務局 

 

 

 北は小中一貫なので運動会のプログラム的にもそんなに余裕がないと思

う。小中合同の運動会は 15日開催です。 

 

 部会長からの報告については、協議会は調整状況を聞いたということで、

運動会は小学校の運動会と日をずらしておかないと、何かあった時大変なの

で、そこは調整していただくということで、協議会としては、よろしいでし

ょうか。 

<委員了承> 

 

 続いて、(4)園舎建設の進捗状況について、事務局説明をお願いします。 

 

 (4)園舎建設の進捗状況について、６ページをご覧ください。位置図を示し

ていますが、①②③は、７ページの写真の撮影方向になります。今、造成工

事を行っておりまして、合わせて基礎工事も行っております。基礎工事につ

いては、８月末現在で 50％の進捗で、順調に進んでいますことをご報告させ

ていただきます。簡単ですが、以上です。 

 

 幼稚園長から工事について気がついた事などがあればお願いします。 

 

 音が気になっています。今まで夏休みだったのであまり思わなかったです

が、昨日はすごく聞こえたと思うので、もう少し上まで防音の覆いがあれば

と思います。 

 

 大きな音がする工事は、昨日までと聞いています。 

 

 子どもがパニックにならないように、普段以上に気をつけてください。工

事の進捗状況について、何かありましたらお願いします。 

<意見なし> 

 

 協議報告事項は以上です。その他に入らせていただきます。事務局、何か

ありましたらお願いします。 

 

 新入園児募集について、10 月広報に掲載予定としています。また、こども

園開園に向けての説明会の実施についても 10 月広報に掲載したいと思ってい

ます。以上です。 

 

 その他についても、何もないでしょうか。次回の開催日程はどうですか。 

 

 園章のデザインが出てからの開催となります。それまでは、特段急なこと

がない限り開催予定はありません。 
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会長 

 

 

 

副会長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 運動会が終われば、すぐに募集に取り掛かっていただくようにお願いしま

す。日程については、また早めに調整をお願いします。では、閉会あいさつ

を副会長、よろしくお願いします。 

 

 第４回目の幼保一元化協議会、ありがとうございました。園名の決定とい

う特に大事な案件について慎重に決定いただき、「はりま一宮こども園」と

いうことになりました。ありがとうございます。いずれにしましても、最

終、教育委員会ということですので、決定しましたら市民の皆さんにお知ら

せいただけたらと思います。あと、園歌とか園章とかが課題になってきます

が、また部会でもいろいろとご協議いただかないといけない課題があるかと

思います。９月に入り台風シーズンになっておりますが、学校では運動会の

時期になっておりますし、私たちも地域でもいろいろとありますが、それぞ

れ皆様方、健康にご留意いただきまして、９月、10 月を乗り切っていただけ

たらと思っています。今晩は１時間近くの会議になりましたが、これで終了

させていただきます。どうもありがとうございました。 

 

 


